

# En être ou pas - Interactivité dans le processus d'investissement.

Les récents développements constatés sur les marchés financiers sont dignes de retenir l'attention, en effet, les mouvements enregistrés depuis maintenant quelques semaines peuvent être qualifiés d'historiques, tant au niveau de l'amplitude qu'au point de vue de la rapidité à laquelle cette dernière a été réalisée.

Les marchés de devises ne font pas exception: les graphiques de l'évolution quotidienne de EUR/USD et EUR/JPY montrent assez clairement cet effet.



David Metzger, CFA  
Risk Manager  
of Dukascopy - SWFX  
Swiss FX Marketplace

Ces mouvements tendent à démontrer que le marché anticipe un changement drastique de certains fondamentaux économiques. Cependant, il n'apparaît pas moins clairement que la modernité des moyens d'action sur ces mêmes marchés amplifient les conséquences de certaines prises de décisions économiques et politiques, et que par conséquent, ces mêmes marchés ont le potentiel de poursuivre leur évolution de manière brutale et inattendue. De toute évidence, de nombreuses opportunités d'investissement se présentent, à des niveaux de prix impliquant par définition des conséquences économiques de première importance.

Bien entendu, ces opportunités existent parce que le risque a considérablement évolué, également au niveau structurel. Il est probable que de telles opportunités restent exploitables, tout en maintenant le risque de portefeuille à des niveaux acceptables.

La question est moins de savoir dans quel sens les expositions doivent être prises, que de décider si effectivement le risque peut être contrôlé de manière adéquate pour justifier une exposition quelconque sur le marché des devises.

"En être ou pas" est donc, à notre sens, la question cruciale.

De nombreux acteurs professionnels peuvent être désarmés dans de tels environnements, où un grand nombre d'hypothèses de comportement des marchés sont remises en question de manière empirique. Chez Dukascopy - SWFX, nous pensons que les investisseurs de tout horizon peuvent profiter de cette situation à de nombreux points de vue, exceptionnelle.



Aujourd'hui, de nombreuses possibilités offrant une flexibilité suffisante sont à disposition d'un large éventail d'investisseurs; même si elles peuvent subir des altérations temporaires dues à la fluctuation de l'aversion pour le risque face aux marchés financiers, ou prolongées dues à des changements structurels, de telles possibilités demeureront dans l'avenir pour la simple et bonne raison qu'elles sont le reflet de l'évolution naturelle dans ce secteur.

Depuis maintenant quelques années, il est paradoxal de constater qu'alors que les produits financiers augmentent en complexité et que l'offre de gestion du processus d'investissement s'est considérablement élargie; dans le même temps et en parallèle, s'est développée de manière aussi rapide les offres de moyens permettant à tout un chacun, individuels ou entités sociales, de gérer eux-mêmes leurs expositions au marché financier, ils sont ainsi plus à même de prendre leur destin, ainsi que leurs responsabilités, en main. Ces deux tendances prouvent que la gestion d'investissement peut procéder de l'application de règles de bon sens, aussi bien que de manière plus scientifique.

Dorénavant, les investisseurs ne se contentent plus de confier le processus

d'investissement à des tiers dont ils ont pu constater, à l'occasion, la pusillanimité; mais étudient également des processus de contrôle plus interactifs avec le milieu professionnel. Nous constatons de plus en plus une certaine connaissance des théories d'investissement chez des investisseurs non professionnels, et nous pensons que l'interactivité existante entre les investisseurs et les professionnels tendra à s'élargir, et à prendre de plus en plus d'importance.



Ce phénomène et son expansion, provient pour une large part des moyens éducatifs et d'action de plus en plus nombreux et sophistiqués, que ce soit au niveau de la communication de l'information, ou des outils de gestion proprement dits. La place de marché Suisse de devises (Dukascopy - SWFX) présente de ce point de vue une solution idéale, en constant développement et tournée résolument vers l'avenir, qui permet une intégration totale des processus de gestion et de leurs applications.